



SOMM'INFO

n°12 Septembre 2022

Lettre d'information de la municipalité de Sommaing sur Ecaillon

 Mairie de Sommaing sur écaillon



www.sommaing.fr

EDITO

Chères Sommaingeoises,
chers Sommaingeois,

J'espère que vous avez pu profiter de ce bel été ensoleillé malgré les températures caniculaires. Dommage que l'on ne puisse pas stocker la chaleur estivale et la restituer en hiver ! Comme vous le savez, la crise de l'énergie est là et risque de s'amplifier. Elle va nous obliger à une certaine sobriété énergétique et à une maîtrise de nos dépenses de chauffage et d'éclairage public. Cela passera inévitablement par la rénovation thermique de certains bâtiments communaux. Je pense notamment à la maison des associations qui est une véritable passoire thermique. L'éclairage public devra aussi être modernisé pour qu'il soit moins énergivore.

Les travaux du centre-bourg sont quasi-terminés hormis les aménagements paysagers. Dès que le mobilier urbain aura été installé, nous espérons que les corbeilles dites de propreté seront utilisées à bon escient et non pour y déposer les publicités qui doivent être jetées dans les poubelles à couvercle jaune. Souhaitons également que les propriétaires de chiens aient la délicatesse d'utiliser les sacs canins mis à leur disposition pour le bien-être de tous.

Sommaing est un village paisible et doit le rester. Les caméras de vidéo protection (et non de surveillance) qui seront installées prochainement auront pour objectif de prévenir et de lutter contre tout acte de malveillance (intrusion, vol, agression, dégradation, destruction,...).

Bien à vous !

Le maire,
Roland Salengro

Aménagement centre-bourg

Les travaux d'aménagement du centre-bourg sont en voie d'achèvement. Une réunion de suivi a eu lieu récemment avec la maîtrise d'œuvre pour lister les travaux et aménagements restant à réaliser par l'entreprise Descamps TP et le paysagiste sous-traitant :

- L'engazonnement qui n'a pu être fait cet été compte tenu de la sécheresse
- La plantation des arbres et des massifs arbustifs
- Le remplacement de la haie de charmilles le long du sentier piétonnier, entre la chapelle N-D des Victoires et l'entrée de la résidence du Clos des Haies
- L'installation des panneaux de signalétique routière et du mobilier urbain (distributeurs de sacs canins, corbeilles de propreté, bancs,...)
- La pose d'une résine de couleur sur le trottoir du pont de l'Ecaillon pour marquer le rétrécissement de la chaussée
- La mise en place d'un claustra pour dissimuler la benne à verre.

Nous avons insisté pour que tous ces travaux soient terminés au plus vite, avant la fin de l'année.

Par ailleurs, concernant les jeux pour enfants, nous avons constaté des fissures importantes dans le bois (robinier) de certains jeux et avons demandé leur remplacement sous garantie.

Agence postale communale Bermerain

Après la fermeture du bureau de poste de Bermerain le 31 juillet, les services essentiels de la poste (envoi de colis ou de recommandés, retrait d'argent, ...) sont accessibles à l'agence postale communale implantée en mairie de Bermerain, ouverte du mardi au samedi de 9h15 à 11h45.

Réfection de l'enrobé - Rue de Saint-Quentin

Comme vous avez pu le constater, la réfection de la couche de roulement de la rue de Saint-Quentin (partie communale) a pu être réalisée fin juillet, dès la fin des travaux de raccordement des éoliennes. Rappelons que le tronçon entre le pont et la chapelle N-D des Victoires a été financé par les porteurs de projets éoliens. Le tronçon entre le pont et le carrefour donnant accès à la rue de Marlettes a été financé à hauteur de 50 % par la commune et de 50 % par le Département grâce à une subvention d'un montant de 8 238 €, dans le cadre du dispositif Aide Départementale Villages et Bourgs « voirie communale ». La réfection de la partie départementale de la rue de Saint-Quentin (entre l'église et le carrefour avec la rue des Marlettes) sera réalisée, sauf imprévu, d'ici la fin de l'année. Le Département qui assure la gestion de cette section a transmis la commande à l'entreprise chargée des travaux.



Vidéo protection

Comme certains ont pu le lire le 5 août dans l'application panneau pocket, un système de vidéo protection sera prochainement installé aux abords de la mairie et de la plaine de jeux avec l'accord de la préfecture. Cette installation aura pour but la protection des personnes et des biens communaux sur l'aire de jeux et le parking. Les vidéos ne seront visionnées qu'en cas de besoin si des personnes venaient à se blesser ou si des dommages matériels étaient constatés.

« Le principal étant le bien vivre ensemble »

13 juillet - Feu d'artifice

C'est avec la collaboration de la municipalité de Sommaing et du comité des fêtes de Vendegies-sur-écaillon qu'a eu lieu le feu d'artifice à la plaine de jeux. Des commentaires positifs nous ont assurés de la réussite de cette soirée bien appréciée.



14 juillet - Fête Nationale

Le soleil était au rendez-vous, ce qui a permis une belle cérémonie : dépôt d'une gerbe et de petits drapeaux tricolores (par les enfants) au monument aux morts. Après avoir écouté le discours du maire sur la citoyenneté, respecté une minute de silence et chanté la Marseillaise, les participants ont été invités à partager le verre de la fraternité dans la salle polyvalente.



14 juillet - Diplômes du travail

Les traditions, mises entre parenthèses durant la pandémie, revivent peu à peu. Parmi celles-ci, la remise des diplômes du travail qui a eu lieu lors de la cérémonie du 14 Juillet. Trois récipiendaires ont répondu présent à l'invitation de la municipalité : Mme Sabine Milliez pour ses 20 années de service (échelon argent), MM. Alain Dupart et Patrice Lemoine pour leurs 40 années de service (échelon grand-or).



Petits lives entre amis

Dans le cadre du festival "Petits Lives entre Ami(e)s" organisé par la CCPS dans ses 15 communes, un marché nocturne s'est déroulé à Sommaing le vendredi 22 juillet. Outre le marché de producteurs locaux, une petite exposition d'outils anciens et un concert ont également eu lieu. C'est le groupe LoveBoat qui a fait swinguer le public. Le temps, au départ pluvieux et maussade, a laissé rapidement place au soleil, permettant de passer une bonne soirée, et c'est près de 200 personnes qui ont assisté au spectacle : une vraie réussite !



Feux de la Saint-Jean

Après deux années de report lié au contexte COVID, la plaine de jeux a accueilli le 27 août 2022 petits et grands autour d'un temps convivial à l'occasion des feux de la Saint-Jean organisés par l'association Sommaing-Joie et le comité des fêtes.

Compte tenu de la sécheresse, la prudence commandait de ne pas allumer le feu au vu des risques potentiels. Malgré

le changement de date, de nombreux sommaingeois et habitants de la vallée de l'Ecaillon ont répondu présent et ont pu tester la nouvelle piste de danse. Cette soirée s'est terminée par un feu d'artifice marquant la fin de la saison estivale... et la rentrée !



Contrôle des poubelles jaunes

Un contrôle du contenu des poubelles jaunes (déchets recyclables) est réalisé avant le ramassage par des agents de la "brigade jaune" de la CCPS. En cas de mauvais tri, la poubelle n'est pas ramassée, l'utilisateur est averti via un porte-manteau de refus.

Randonnée pédestre



Repas des aîné(e)s

Après les bons échos reçus l'année dernière, la commission "vivre ensemble et intergénérationnel" a décidé de renouveler cet événement. Le repas des aînés aura lieu le samedi 29 octobre 2022 au Chalet de l'Étang à Le Quesnoy, ce qui permettra de bénéficier d'une animation musicale. Comme les années précédentes, le repas est gratuit pour les sommaingeois(es) de 65 ans et plus. Pour le déplacement à Le Quesnoy, un covoiturage sera organisé avec l'ensemble des participants.

La Frite rit

La baraque à frites de Quérénaing "La frite rit" qui était présente aux marchés nocturnes du mois de juillet s'installe à Sommaing tous les samedis dès 18h30 (sauf événements) devant la mairie.

Le bulletin d'inscription comprenant toutes les informations utiles sera distribué aux aînés d'ici quelques jours et sera à remettre en mairie avant le samedi 15 octobre.

Colis des aîné(e)s

Le colis sera remis aux Sommaingeois âgés de 65 ans et plus le samedi 17 décembre à 16h, lors d'un goûter dans la salle polyvalente. Pour les aînés qui ne pourront pas se déplacer, le colis leur sera distribué à domicile. Afin de faciliter l'organisation du goûter, un bulletin d'inscription sera remis prochainement aux aînés.

Plantons le décor

Vous désirez planter des arbres, arbustes, fruits et légumes locaux ? Les Espaces Naturels des Hauts-de-France vous proposent un catalogue de commande groupée. Une brochure est disponible en mairie ou sur le site <https://www.plantonsledecor.fr>.

Le secrétariat de mairie sera fermé du mardi 25 octobre au dimanche 06 novembre 2022.

Aucun dossier administratif ne pourra donc être traité durant cette période.

AGENDA :

jeudi 6 octobre 13h45 : Randonnée pédestre organisée par la CCPS (semaine bleue)
samedi 29 octobre : Repas des aînés à Le Quesnoy
vendredi 11 novembre : Commémoration de l'armistice du 11 Novembre 1918.
9h00 : Messe du souvenir à Vendegies sur écaillon.
11h30 : Dépôt de gerbe au cimetière britannique.
12h00 : Dépôt de gerbe au monument aux morts.
dimanche 18 décembre : Goûter de Noël pour les enfants.

☎ 03.27.27.07.65

📄 03.27.27.14.02

✉ mairie.sommaing@free.fr

🌐 sommaing.fr

📘 Mairie de Sommaing sur écaillon

📱 Panneau Pocket sommaing-59213

Horaires d'ouverture

Lundi : 15h30-18h30

Mercredi : 15h30-18h30

Vendredi : 15h30-18h30

I.P.N.S